
資料１

【都市綜合開発審議会委員からいただいたご意見一覧】 ※網掛け部分が、今回新たに回答するものです。　

番号 ご意見に対する対応状況

1 　ご意見を踏まえ一部修正しました。

2 　ご意見を踏まえ一部修正しました。

3
　用語説明をつけました。
　完成版には用語を増やして記載しま
す。

4

　ご指摘の行については、文言を修正
しました。
　公園の維持管理については、年３回
の草刈を実施しておりますが、それだ
けでは行き届かない部分もあるかと思
われます。その中で、地域住民の清掃
協力を得て、地域に合った管理を実施
している公園もあります。今後も地域の
協力を得ていくことで、いつでも快適に
利用できる公園にしていきたいと考え
ております。

素案の
該当ページ

いただいたご意見

3～4ページ
オーガニックな
まちづくりの推

進

オーガニックは条例において「人と自然が調和した持続可
能なまち」として表記されており、下記、記載のような前提
定義は記載されていません。
委員からも指摘があった通り、なんでも英語にしてわから
なくしようとしている気がします。
「化学的なものを加えない」「何もしない」という意味の方が
日本人的にはピンと来ていると思います。
会議の席で「オーガニック（人と自然が調和した持続可能）
なまち」としての木更津の位置付けを上げてはどうか？と
いう考えが出た以上、ブレるのは考えるたほうが良いかと
思います。
（記）
「オーガニック」とは、「有機」や「有機的な」と訳され、「人間
の体のように、体を構成する臓器や細胞などの各部分が、
それぞれの機能を持ちながら、つながりあって、バランス
良く連携・補完し合っている様子のこと」を意味します。

3～4ページ
オーガニックな
まちづくりの推

進

①自立　　誰が何に対しての自立か不明ですし、条例にも
記載されていないと思います。「人と自然が調和した持続
可能なまち」にするのが本旨であり、「市民は市政から自
立してなんでも自分でやれ」という意味にとられる恐れもあ
ります。
②循環　　何と何の循環か不明です。これも、条例には記
載されていないと思います。「自然と共に発展する持続可
能なまちの基盤整備」は循環ではないと思います。
③共生　基本理念３は整合性が感じられます。

5ページ
計画の進行管

理

主語が見えない。
P5  計画の進行管理（ＰＤＣＡサイクル）　図式はわかりまし
たが、ＰＤＣＡを日本語で説明してから始めませんか？
P8  ＩｏＴ・ＳＮＳ　英語表記等で逃げるのではなく、簡単に説
明できないと思いますので解説つけませんか？

20ページ
重点テーマ

「公園・緑地充実」とありますが、実感地と乖離しています。
公園は多いと感じます。
実際に子供が遊べるような公園、散歩の楽しめる公園が
ないということではないでしょうか？
年間の半分以上は草が生えて利用できないし、芝生では
なく、刈り取っただけでススキを刈り取った後だけ残り、小
さい子供が利用できる状態ではないのは、市役所のお子
さんお持ちの方は感じてますよね。
本当に利用できるものに投資をしていく方向に考え方をス
イッチしませんか？
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資料１

【都市綜合開発審議会委員からいただいたご意見一覧】 ※網掛け部分が、今回新たに回答するものです。　

番号 ご意見に対する対応状況
素案の

該当ページ
いただいたご意見

5

　高速バスは県内地域と対岸地域を結
ぶ移動利便性を高め、産業振興や地
域活性化を図るための重要な交通手
段であると認識しております。施策33
「交通体系の充実」の課題解決の方向
性に基づき、料金体系等も含めた高速
バスの利便性向上に向け、関係機関と
の協議を必要に応じて検討してまいり
ます。

6

　本市では、東京湾アクアライン等の
広域的な幹線道路網の整備進展に伴
い、交通利便性が向上し、多様な都市
機能が充実する中で、大型商業施設
等が集積するなど、定住・交流人口が
増加し、まちの活力が高まっています。
　一方で、東京湾最大の自然干潟であ
る盤洲干潟や万葉集に歌われた馬来
田の峰が所在する上総丘陵を有する
など、海と山に囲まれた自然豊かなま
ちでもあります。
　「都心に一番近い田舎」については、
都心に住んでいる方へ向けて、居心地
の良いまちをイメージするキャッチフ
レーズとして使用しているものです。
　今後も本市の魅力に関する効果的な
情報発信を行い、移住・定住者の増加
を図ってまいります。

7 　用語説明をつけました。

20ページ
重点テーマ

「都心に一番近い田舎」を魅力として移住してきた人は何
人いますか？
逆に「田舎だから住みたくない」と感じている人は何人いま
すか？
移住者の私は、「田舎」「遠い」「不便」と言われることに抵
抗があります。
「嫌な気分」になります。東京・品川・新宿・渋谷・横浜・池
袋・町田・川崎・羽田・成田に乗り換えなしで約１時間で行
ける場所って少ないですよね。
「自然を満喫」できるだけで「田舎」ではないと思います。
この表現は住民を不快にさせ、人を遠ざける表現だと感じ
ます。
「田舎」の方にも差別を感じさせる表現で、行政が発信する
ものとは思えません。

20ページ
重点テーマ

「木更津版ＤＭＯ」ってなんでしょうか？木更津市民ならば
知っていて当然の単語ですか？
観光庁が規定した日本版DMOは「地域の「稼ぐ力」を引き
出すとともに地域への誇りと愛着を醸成する「観光地経
営」の視点に立った観光地域づくりの舵取り役として、多様
な関係者と協同しながら、明確なコンセプトに基づいた観
光地域づくりを実現するための戦略を策定するとともに、
戦略を着実に実施するための調整機能を備えた法人」の
ことですよね。
木更津版ＤＭＯとは何でしょうか・・・・・・後に観光協会とい
う答えがありましたね。
「稼ぐ力」を引き出す方法が必要ですね。

20ページ
重点テーマ

地域社会を支えていただいているバス会社が運行してい
るバスであることはわかりますが、高速バスの定期代が高
いことが、東京勤務の方が木更津市に住めない足かせに
なっていることはご理解いただいているでしょうか？
木更津ー東京はＪＲだと約3.5万円/月ですが、バスは約
5.5万円/月です。回数券で割引はありますが、PASMO等
の交通系割引はありません。
利用者数から算出してもドル箱路線と推測され、定期的な
利用者と考えると、割引原資は十分にあることは、お判り
になると思います。
行政指導の余地があります。
今後の市民の増加のために、「アクアラインを値上げさせ
ない」ではなく、市民が感じる値下げにつなげてください。
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資料１

【都市綜合開発審議会委員からいただいたご意見一覧】 ※網掛け部分が、今回新たに回答するものです。　

番号 ご意見に対する対応状況
素案の

該当ページ
いただいたご意見

8 　ご意見を踏まえ一部修正しました。

9

　用語説明をつけました。
　ＩＣＴの導入により削減可能となる業
務量を算出し、これに相応する人件費
などのコスト削減につなげたいと考え
ております。

10

　ストレスに関する情報を周知すること
により、市民等からのニーズが高まり、
求人が増加すると考えております。素
案の主な取組に「ストレスの上手な解
消法について、知識の普及を行い、相
談窓口や支援機関の情報周知を図り
ます。」と記載しております。

11

　君津中央病院は地域の中核医療施
設として重要な役割を果たし、また地
域に必要な小児科、産科、結核などの
不採算医療を担っています。
　今後も君津地域の救急医療体制の
維持を図るため、構成４市で連携、協
議を行い、経費負担の適正化に努めま
す。

12 　ご意見を踏まえ一部修正しました。
36～38ページ
04高齢者支援

の充実

「課題解決の方向性」の中に高齢者の地域社会への参加
について記載がほしい。
「主な取組」No2や「オーガニックなまちづくりに向けた取
組」にも記載があるとおり、高齢者が増大していく状況の中
で、重要な視点と思う。

21ページ
重点テーマ

ＩＣＴ化って「Information and Communication Technology
（情報通信技術）」の事ですか？。
「ふるさとに責任を持つまちつくり」限られた財源を効率的
に活用していくことは良いことだと思います。
ＩＣＴ化によりどれだけコストカットできるのでしょうか？

27ページ
01保健の充実

ストレスチェックを行っている企業が少なく感じます。
１３万人都市であるならば、カウンセラーの求人がもっと出
てもよいと思いますが、チラシの求人欄などにもほとんど
出ていません。
ストレスのない企業が集まっているのですね。きっと。

30ページ
02医療の充実

３次救が君津中央病院だけであり、経費負担が生じている
のは理解できると思いますが、もう一度見直しませんか？
多くの病院で経費として苦労されているのが人件費です。
看護学校をかかえている君津中央病院が利益が出せず、
民間の病院は利益が出ているというのは、なぜでしょう。
私がかかわった事業では、天下り先になっていました。
天下り人事なんて絶対にないですよね。
「オーガニック」なまちづくりなのですから。
まさか・・・・「有機的」に天下りやファミリー企業にお金が流
れているなんてないですよね。
オーガニックを「有機的」にこだわる意味ってそこに・・・・・・
仕入チェックも公開したほうが良いでしょうね。

20ページ
重点テーマ

「地産地消推進による地場産の流通・消費の拡大」とは１２
万人の木更津市民に向けてという意味でしょうか？
君津圏域・千葉県民という意味でしょうか？
号令は格好良いのですが、大都市圏の東京・横浜を目の
前に抱えていて「地産地消推進による拡大」はチグハグな
感じがします。
ブランド化支援でしたら、木更津産を多くの人に消費しても
らい、流通・消費の拡大なのではないのでしょうか？個人
的には、グルメや加工品の名物の応援が必要だと考えて
います。
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資料１

【都市綜合開発審議会委員からいただいたご意見一覧】 ※網掛け部分が、今回新たに回答するものです。　

番号 ご意見に対する対応状況
素案の

該当ページ
いただいたご意見

13 　ご意見を踏まえ一部修正しました。

14
　ご意見は、施策04「高齢者支援の充
実」で記載することについて適当では
ないものと考えております。

15
　申請されたものに対しサービスの利
用を決定するため、必要とされている
人数の把握は困難であります。

16

　本事業は、公民館等に設置されてい
るデジタルサイネージを災害時の情報
発信手段として活用しようとするもので
す。
　ただし、ご指摘のとおり、基盤整備だ
けでなく、その基盤を活用した情報発
信の内容の充実が重要であることか
ら、一部修正しました。

17
　自主防災組織については、施策06
「防災対策の推進」に記載しておりま
す。

18
　青少年については、施策13「青少年
の健全育成」に記載しております。

41ページ
05障がい者支

援の充実

・目標の実現に関する指標の以下の表の「目標値（２０２０
年度）」の数字は、基本の人数が示されなければ目標の人
数の意義が理解できないと思いますが。
（例　介護給付利用者數は利用可能者が１０００人いて現
場値が５２９人なので６００人を目標とするのか、６１０人の
内の６００人にするかで意味が大きく変わる）

43ページ
06防災対策の

推進

災害時におけるデジタルサイネージの使用について、とあ
りますが、デジタルサイネージが現在は広告媒体のみに
なっています。
地震があっても、交通事故でアクアラインが止まっていても
いつもと同じ広告が流れています。
せめて、電車やバスの運行状況や、自然災害の情報が確
認できるようにならないですか？
金田バスターミナルでは状況がわかりますが、木更津駅前
は木更津市の市役所がある駅前なのに全く情報がありま
せん。移住を考えている人に不安を残すことは、機会の喪
失になります。

46ページ
07消防・救急救
助体制の充実

・No.5として「自主防災への取り組みを推進させる」という
項目を加え、地域住民組織（昔の隣組組織や町内会での
火廻り等）を育てていくことを勧めたい。

36～38ページ
04高齢者支援

の充実

36ページ　現状と課題　について、

現状は、高齢化率が過去に例を見ないほど高くなってい
る。
課題は、高齢者がいきいきと暮らすまちを目指して、介護
予防の推進、在宅福祉サービスを充実させなければなら
ない。そのためには、「介護保険体制づくり」の推進が求め
られている。

との内容ですが、「介護保険体制づくり」とは具体的にどの
ようなことなのか？
もし、介護保険サービスの充実程度を指すのであれば、そ
れだけで目指すべき高齢者がいきいきと暮らすまちづくり
が可能であるとは思えませんが、広義に様々な高齢者対
策を包括するものであれば、意味としては分かります。

ただ、「介護保険体制づくり」の推進だけが課題という書き
方だと、違和感を持たれるような気がします。

36～38ージ
04高齢者支援

の充実

・主な取組　No2　「芸能大会やスポーツ大会・地区の祭り
や行事等」といれてはどうでしょう。

48ページ
08防犯体制の

充実

・課題解決の方向性
　　「また、市民が犯罪に遭わないため、及び、青少年非行
防止の環境整備・・」を加えてはどうですか。
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該当ページ
いただいたご意見

19

　毎月２回、市及び指定管理者におい
て、自転車の撤去活動を行っておりま
す。
　自転車は道路交通法を遵守しなけれ
ばならないことを市ホームページ等で
啓発してまいります。

20

　通学路の安全確保は、各関係機関と
合同で通学路安全点検を行っていま
す。
　また、主な取組で「安全な歩行空間を
確保するため、歩道や交差点の新設・
改良を行います。」と記載しており、小
中幼稚園生への交通安全教室に取り
組んでいます。

21

①②消費動向調査は消費生活セン
ターの業務として行っておりませんの
で、修正なしといたします。

③ご意見を踏まえ修正しました。

52～53ページ
10消費者支援

の充実

①課題解決の方向性　個人商店とスーパーやコンビニ等
の消費者動向を調査して市としての対策を考える　を追加

②主な取組にも「金田地区に進出した大型スーパー等の
市民生活への影響を調査し、市民の消費への対応を考え
る」を追加する。
巷に「大型店舗が来ても土日の道路が使えなくなった迷惑
以外に我々に何の役にも立っていない」という不満が金田
地区住民（大型店舗に土地を売った人々以外の住民）から
多く出ている。

③目標指標　前頁の主な取組の最初に取り上げている項
目なので、中学生徒対象の３校だけでなく、公民館などで
の「消費者講座」にも派遣を加える。

50～51ページ
09交通安全対

策の充実

木更津西口駐輪場前の違法駐輪車両撤去をルーティン
化ってできないですか？
「有料駐車場では金とられているのにズルい」とか、「パチ
ンコ屋と〇〇とはつながっているのだ」とか、現地にいると
色々聞けて面白いですよ。
市役所の職員の方無駄な時間ではないと思いますよ。
自転車は道路交通法を遵守するよう高校生や中高年に徹
底したほうが良いかもしれません。
東京の下町や大阪のような感じです。旧暴走族（珍走
族？）のような暴走バイクがまだ生存していることに驚きま
す。
木更津PR大使の綾小路翔さん（氣志團）に木更津市では
煩いから走るなと言ってもらえないですかね？ＰＲ大使な
のですから。

50～51ページ
09交通安全対

策の充実

50ページ
・現状と課題　最後に「住宅地の拡張により、従来の路地
が車道になったところが増えているので、児童生徒の通
学路の安全確保がもとめられています」を追加してはどう
ですか。

51ページ
・上を受けて、NO2　「・子供の通学路（小学生の歩道・中学
生の自転車道も含めて）の整備をはかります。」を追加して
は。
・その関連で、次の目標指標欄に「小中幼稚園生への交
通安全教室数」と最後の欄の木更津市・交通安全教室（児
童生徒及び高齢者への）交通安全教室」を追加する。
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22

①修正なしといたします。

②ご意見を踏まえ修正しました。

③「妊娠期から子育て期にわたる切れ
目のない支援」という表現が、国の子
育て世代包括支援センター設置要領
等で使われていますので、修正なしと
いたします。

④修正なしといたします。「きさらづネ
ウボラ」は、「」で標記します。HPとの差
異があったようですのでHPを修正しま
す。「こどもの森」との関係性ですが、
計画自体には、「こどもの森」に関する
表現を入れていません。「こどもの森」
は、あくまでも「きさらづネウボラ」の事
業実施の場所であり、利用者がわかり
やすく親しみやすくするために福祉会
館3階の一部分のスペースに名前をつ
けました。

⑤男子生徒・女子生徒の区分なく「児
童虐待相談」で表記してあります。DV
相談につきましては、配偶者または内
縁の夫（または内縁の妻）からの暴力
をいうものであり、児童虐待とは別に表
現をしておりますが、ご意見を踏まえ修
正しました。

23

①トライアングル子育て運動について
は、教育委員会の施策として推進する
基本的理念であり、家庭・地域社会・公
的機関として携わる学校と行政が共に
手をとりあって取り組んで行こうとする
考え方ですので、修正なしといたしま
す。

②③ご意見を踏まえ修正しました。

④修正なしといたします。なお、「英検」
受験料金については、英検は、補助金
の名称が、「英語検定料補助金」となっ
ています。

55～58ページ
11子育て支援

の充実

55ページ
①・目標　「子どもを安心して産み育てる環境をつくること
で、子供一人ひとりの特性にあった健やかな成長を見守
り、子育て世代にとって魅力あるまちづくりをめざします。」
と順番を入れ替えた方がはっきりする。

②・現状と課題　　・・・・・、「子育て世代の定住者が増加し
つつあります。と訂正しては。

56ページ
③・課題解決の方向性　　・・・妊娠期から子育て期全体に
わたり、切れ目ない・・・」と訂正する方が意味が通りやす
いのでは。

④・主な取組　子育て世代包括支援センター（きさらづネウ
ボラ）と「」を（　）にする。HPではそうなっているし、「こども
の森」（木更津市福祉会館の３階）との関連を明確にする。

57ページ
⑤・No.5　最下位の行　「また、家庭や学校で暴力被害を
受けている男性・男子生徒からの相談・・・」を追加しては。

59～61ページ
12学校教育の

充実

①・目標　「学校を中心に据えた、家庭、地域社会、行政
の協働によるトライアングル子育て・・・」　学校は行政の一
部または並列という考え方はトライアングル子育て運動の
趣旨に反する。

②・現状と課題　　「・・・情報化やグローバル化が進展する
中、主体的で深い学びをめざし改訂された学習指導要領
のもとに、教育内容や・・・」とする。次の行の「子どもを育
成することを重視してきたが、今後も」とする。

③・課題解決の方向性　「学習習慣の形成及び国際理解
教育・情報教育等を推進するとともに」と訂正（１行目）
「・・・心の教育や生徒指導等を充実するとともに、食育を
含めた保健・体育・安全指導・・・」と訂正。

④・主な取組　　１行目「学力を身につけさせるため、・・・努
めるとともに、「英検」受験料金の補助や・・・」と訂正。
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24

　ＡＬＴについては、本文中の文言を修
正し、用語説明をつけました。
　日本語を母国語としていない（いな
かった）児童に対しては、県の施策によ
り、日本語教育指導のために加配教員
が２名配置されており、市内２校に日
本語指導教室が開設されています。

25 　ご意見を踏まえ修正しました。

26

①出前講座の実施回数の目標値につ
いては、近隣市の状況を参考に設定し
ております。（平成２９年度の袖ケ浦市
出前講座の回数が１５２件、君津市が
５７件でしたので、その平均値を目標値
としました。）
　また、図書館入館数については、指
標として最も図書館の役割を表すもの
として提示しております。（レファレン
ス、事業も含めて図書館に来た人の人
数。）なお、公民館と学校の図書室に
ついては、統計そのものがありませ
ん。

②修正なしといたします。

27

　民間スポーツ施設への安全管理の
監督指導等は、消防法、建築基準法
等の法令等に基づく場合は適うと考え
ております。
　また、当該事業者などの根拠なく、行
政機関が民間事業者へ調査、監督等
を行うことについては、自由な業務の
妨害を期す恐れがある可能性があると
考えております。

68～69ページ
15スポーツ・レク
リエーションの

振興

・３行目に追加　「・市内にある民間スポーツ施設、フイット
ネス・クラブ等への監督指導を検討します」――市内に約
１０か所存在し、高齢者向けにさらに増えることが予想され
ているので、施設の安全管理や料金などの調査監督が必
要。「検討」位で表記しておくのが良いと思われる。

・同様の趣旨から目標指標の３欄目に「民間施設の分析」
追加する。

60ページ
12学校教育の

充実

ＡＬＴとは？外国語指導助手ではだめなのですか？子供の
親はみんな知っているのですか？
日本語を母国語としていない（いなかった）児童に対する教
育施策はないのですか？

62～63ページ
13青少年の健

全育成

62ページ
・主な取組　No.2　２行目　「成人式等の行事を実施しま
す。」と訂正

63ページ
・No.3　１行目「問題に悩む若者（幼児から青少年までを含
む）とその保護者・・・相談活動（來所面談や電話・メール
での相談）を実施」に訂正。

65～67ページ
14社会教育の

充実

67ページ
①・目標指標の図　指標の説明　「出前講座の実施した回
数」現状値が未実施なのに１００回目指す根拠は不明確。
次の欄の木更津市立図書館への入場者数のみでNo.3で
上げた公民館・学校教育での図書館との整合性がない。

②最下欄（オーガニックなまちづくりに向けた取組）の市民
等
　「・図書館を活用し、読書・情報収集への関心」と追加。
図書館に複数の新聞を読みに行く人は多い。
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28

　国宝化の審議は、学術的価値の中
立性を保つため、地方公共団体からの
働きかけができるものではありません。
そのため、研究成果の積み重ねや情
報発信など、地道な環境整備を進めて
行きたいと思っております。
　また、郷土博物館金のすずの見学に
ついては、いくつかの学校で行っており
ますので、今後、授業での取り組み方
を小中学校と話し合いを行いながら研
究してまいります。

29

　ホール整備の時期については、平成
３０年２月に策定した「公共施設再配置
計画第１期実行プラン」では、平成３５
年に供用開始予定としております。
　また、1,000席を超える大規模ホール
につきましては、将来の人口減少や高
齢化社会の進行による財源的な理由
等により、本市単独での建設は行わ
ず、近隣市との広域連携により共同建
設していくことを検討してまいります。

30
　いくつかの小学校では唱和する機会
がありますので、普及に努めてまいり
ます。

31 　ご意見を踏まえ一部修正しました。

32
　ご意見を参考に、取組を進めてまい
ります。

70～72ページ
16市民文化の

充実

「金鈴塚古墳出土品」の国宝化に向けて
早急に行っていただきたい。木更津市文化協会としても、
そのための陳情、署名運動等があれば、協力を惜しみま
せん。わが市に国宝があることは、市民にとっても大きな
誇りであり、一層郷土に深い思いを寄せると思います。市
の格も上がると思う。

施策１２にも関連しますが、郷土博物館「金のすず」の見学
を小学生の授業に取り入れ、「金鈴」をはじめとする出土品
を通して、小学生の頃から木更津に関心、愛着を持てるよ
うにしてはどうでしょう。（既に行っていますか？）

70～72ページ
16市民文化の

充実

市民会館大ホールについて
予算を伴う問題ですが、早急な再建を望みます。規模は少
なくても現状が良いと思います。
将来の人口減を考え中規模ホールにした場合、その規模
を超える催事を行う際には従来と同様に市外の施設を利
用する事となり、折角の再建の効果が十分に期待出来な
いのではないでしょうか。
将来に禍根を残すことにも。（いずれ市外の施設が老朽化
することも考えられます・・・その時には）

70～72ページ
16市民文化の

充実

市民意識を高める為、直ぐ出来る予算のかからない小さな
取組として、式典や学校行事に「市民歌」を歌ったらどうで
しょう。ＢＧＭとして流すことも。音楽の効用は大きいと思い
ます。
筆者小・中学生の時は必ず学校で歌いました。木更津市
民歌は歌詞も現在の木更津市にも通用し、曲も明快、リズ
ミカルで歌いやすいです。木更津に移住して何年も経つの
に市民歌を聞いたこともない人も多いと思います。
木文協では３年前から総会に歌っていますが、市民歌を知
らない人も知る人に唱和して良い時間が流れています。
（因みに、松本市は全国１市民歌が市民に浸透しており、
老若男女何時でも何所でも歌えるそうです。）

72ページ
16市民文化の

充実

・最下位欄（オーガニックなまちづくりに向けた取組）　木更
津市
・市史の徧さんや講座開催を通じ、郷土文化への啓蒙を
はかると共に、次の世代への文化を保管・継承します

73ページ
17人権擁護の

推進

　・現状と課題　６行目に　「市内諸施設におけるハラスメ
ント（パワハラ・アカハラ・セクハラ等）」の有無等の現状を
調査します。」を追加。
人権擁護を語る時はハラスメント問題は必須のトピックに
なっているので。

8
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33

　改めて確認したところ、平成29年度の
交付件数は１件だったため修正いたし
ます。なお、今後も毎年度１件程度の
企業誘致を目標としています。

34
　ジビエについては、主な取組に記載
している「獣肉処理加工施設の有効活
用」の中で、検討してまいります。

35

①修正なしといたします。

②③④ご意見を参考に、取組を進めて
まいります。

⑤ご意見を踏まえ修正しました。

36
　ご意見を参考に、取組を進めてまい
ります。

79ページ
19企業誘致の

推進

目標指標欄の目標値はどちらも１件だけであるが、埋め立
て地促進の方はH29年に２件なので、２０２２年度までの目
標なら２件以上をめざすべきでは？
目標が下回っていると、現在の状態が悪いこと、害の物、
減らすべきものというイメージを懐くのでは。

81～83ページ
20農業の振興

有害鳥獣による農作物被害削減対策は、現状を理解する
ところから始めることから始まりそうです。
私は、狩猟免許（わな猟）を取得しました。初心者講習など
の補助を獲得するためには木更津市ご担当猟友会員から
の紹介が必要なため、話をすることができました。
その方曰く、「木更津市は猟銃以外いらない」「わな猟は教
えることはない」「免許だけとって猟をしない人間は紹介し
ない」ということでした。
人口密度の高いエリアと森林の距離が近い木更津市では
わな猟が良いと思いましたが、一人ではイノシシ担げない
ので、今後の捕獲従事者はあきらめるしかなさそうです。
アクアラインでジビエバーガーのビジネスとしての魅力を
知っている木更津市であるからこそ、「農業被害軽減」と
「新ビジネス」の両立を目指す仕組みつくりができる・・・・の
では？

81～83ページ
20農業の振興

81ページ
①・目標　「・・・持続可能な地域農業の維持・発展・・・」を
追加。農業は維持することが現段階ではこんなんになって
いるので。

②・現状と課題　　４行目　「・・・有害鳥獣や塩害による」を
追加。三年前から東京湾からの風でも沿岸からかなり内陸
まで塩害は発生している。

82ページ
③・４行目に追加・塩害（大風・台風）による被害状況を調
査し対策を検討します。

④・No.3　８行目　を促進すると共に、首都圏に近いメリット
を生かした小規模酪農産物出荷を推進します。太字部分
を追加しては？（各農家が乳牛２，３頭を飼育し、買い集め
る業者が出荷する終戦直後に近郊農家が実施していた方
式――農業従事者が高齢化しても可能）

⑤・No.4　・道の駅・・・拠点とする地産農産物の販売促進
及び農山漁村型両校・・・太字部分の追加

87ページ
22水産業の振

興

・４行目下に追加
　「・採取漁業から養殖漁業への転換可能な分野の検討
を始める」
（漁業協同組合等に検討を依頼する形をとる）
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37 　ご意見を踏まえ一部修正しました。

38 　ご意見を踏まえ修正しました。

39 　用語説明をつけました。

40
　用語説明をつけました。
　ご意見を踏まえ一部修正しました。

95ページ
25観光の振興

・目標　３行目　・・・市内へのMICE（大型イベントや国際会
議等）誘致　　太字追加。

95ページ
25観光の振興

ＭＩＣＥってなんでしょう？
Meeting（会議・研修）、Incentive（招待旅行、travel, tour）、
Conference（国際会議・学術会議）またはConvention、
Exhibition（展示会）の事でしょうか？
かずさアカデミアパークを有効に活用するための施策で
しょうが、駅のそばにもたくさん良いホテルがあります。
周りのお店にもお金が落ちる仕組みが必要なのではない
のでしょうか？
今の内容では、かずさアカデミアパークが儲かればよいよ
うに感じます。
世界中から認知度を高めるための魅力あるものを提案で
きるだけの立地的魅力があると思っています。
バルや花火など数日だけ宿泊を伴わないイベントではな
く、コンスタントに観光客を集める計画を立てることが木更
津市の魅力つくりだと思います。
取り組みで、突然、「市民にＳＮＳ等での発信をしろ」という
のは唐突です。
市の取り組みとしてＳＮＳ等で発信しやすいイベントを仕掛
けることが必要なのではないでしょうか?

89～92ページ
23商工業の振

興

89ページ
・現状と課題　　９行目　電子地域通貨「アクアコイン」が昨
年１０月より導入されており、その普及・・・　と訂正。

・１１行目　・・・向上に対する取り組みや人工知能（AI）や、
IoT・・・　と訂正（人工知能＝AI）

・１５行目　や耐震性能の不足等の問題と共に社会情
勢・・・傾向が続いている事などを考慮し卸売市場法・・・
と訂正。

91ページ
・No.3　１行目　・・・木更津工業高等専門学校等と協力した
事業活動
市の施設でないので直接「活かす」は使えない。

94ページ
24勤労者の支

援

・主な取組　６行目　中小企業や個人商店の従業員　太字
追加。

10
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41

　みなとの振興については、シンボル
ロードの「富士見通り」と「木更津港内
港周辺地区」を一体的に整備し、みな
とまち木更津の再生に繋げていくべき
と考えております。
　木更津金田バスターミナルについて
は、高速バスの乗り入れ路線数が増加
することにより、県内地域と対岸地域
等を結ぶ移動利便性が高まり、利用客
数の増加ひいては交流人口の増加に
繋がるものと考えているため、乗り入
れ路線数を指標として設定しておりま
す。
　自動運転バスについては、国や民間
企業の社会実験の動向を注視しつつ、
必要に応じて検討してまいります。
　道の駅については、圏央道反対側
（南側）に整備した第2駐車場のさらに
南側の農地を駐車場等として拡幅すべ
く、現在、土地の取得手続きを進めて
おり、駐車場の渋滞対策については講
じる予定でおります。

42 　ご意見を踏まえ一部修正しました。

98～100ページ
26広域交流の

推進

みなとの振興＝「富士見通り」再生と考えてましたが、限定
的に木更津内港のみの再生に絞ったほうが良いのではな
いでしょうか？
金田地区はバスの乗り入れ本数を競うより利用客数を考
えませんか？
三井のアウトレット効果で周辺に住宅が増えています。
袖ヶ浦市は駅前再開発を行い、都市計画から見直し、三
井アウトレット効果を取り入れようとしています。「金田とア
ウトレットまでの無人バス」くらいインパクトある話題が必要
であると考えます。
「道の駅」バス乗り入れは休日の駐車場渋滞解消が先決
なのではないでしょうか？

101～103ページ
27国際交流の

推進

２０２０にオリンピック・パラリンピックをステップとするこの
時期に、市として本気に取り組む事案として１０％増加の
目標値ってやる気が感じられると思われるでしょうか？
「ボランティアに必要な語学教室」「各国の文化勉強会」な
どの発信。
木更津駅前などを活用した、国際交流イベントを実施し、
広域から各国の食文化などを発信できる場所にしていくこ
とで、海外からも集まりやすい（行きやすい）場所であると
いう印象が付くと思います。
木更津は成田や羽田からバス１本です。都心の面倒くさい
乗り換えなしで来れるのですから。

11



資料１

【都市綜合開発審議会委員からいただいたご意見一覧】 ※網掛け部分が、今回新たに回答するものです。　

番号 ご意見に対する対応状況
素案の

該当ページ
いただいたご意見

44
　ご意見は、市民等の取組には適当で
はないものと考えております。

109ページ
29市街地整備

の充実

最下位欄（オーガニックなまちづくりに向けた取組）　市民
等
・本市に愛着と埃を持ち、暮らしやすい町つくりを心がけま
す。　太字追加と訂正。

43

　105～107ペー
ジ

28土地利用の
適正化

金田地区（バスターミナル周辺）・羽鳥野地区（バス停周
辺）の容積率緩和を行いマンションの誘致を提案します。

　先ず、金田地区（バスターミナル周辺）の
用途地域は準工業地域であり、建蔽率６
０％、容積率は２００％です。バスターミナ
ルを含む金田西地区は、県が土地区画整
理事業を行っており、本事業の土地利用計
画に適合する形で地区計画を都市計画決
定しております。この地区計画において、
準工業地域とした街区を複合利用地区Cと
し、住宅、共同住宅等の建築を制限してい
ることから、現状では、バスターミナルを含
む街区において、マンション等の共同住宅
の建築は不可能となっております。しかしな
がら、現在、県が複合利用地区Cにおい
て、共同住宅を許容するよう土地利用計画
の見直しを開始し、これに併せ、市も地区
計画の都市計画変更の手続きを開始して
おります。また、県と市が策定した「金田西
地区（大型街区）まちづくりガイドライン」に
ついては、共同住宅等の建築を許容する
見直しを平成30年11月に済ませ、この見直
しを踏まえ、県はバスターミナルに隣接した
保留地の分譲を開始しております。
　次に、羽鳥野地区でございますが、高速
バス停の南西方向にあります、おどや羽鳥
野店が立地する街区の用途地域は近隣商
業地域であり、建蔽率は８０％、容積率は２
００％です。羽鳥野地区は、地権者が組合
を設立し、土地区画整理事業を行ってお
り、本事業の土地利用計画に適合する形
で地区計画を都市計画決定しております。
この地区計画において、近隣商業地域とし
た街区をセンター地区とし、住宅、共同住
宅等の建築を制限していることから、現状
では、近隣商業地区となっている街区にお
いて、マンション等の共同住宅の建築は不
可能となっております。しかしながら、この
街区の西側の街区は、用途地域が第１種
中高層住居専用地域であり、建蔽率６
０％、容積率は２００％となっていることか
ら、高層ではございませんが、多くの共同
住宅が既に立地しております。
　以上のことから、ご提案の両地区におい
てマンションの誘致を目的とした容積率緩
和を第2次基本計画期間内に行うことは考
えておりません。

12



資料１

【都市綜合開発審議会委員からいただいたご意見一覧】 ※網掛け部分が、今回新たに回答するものです。　

番号 ご意見に対する対応状況
素案の

該当ページ
いただいたご意見

45
①ご意見を踏まえ修正しました。

②修正なしといたします。

46

①修正なしといたします。なお、「色彩
など」としているので、文字・文書にも
協力を依頼できると考えております。

②ご意見を踏まえ修正しました。本事
務に関しては、法律及び条例で審査・
指導の表現はありますが、監督につい
ては表現がありません。

47

　金田インターチェンジ周辺の休日に
おける渋滞解消については、課題とし
て捉えており、関係機関と研究・検討を
行っております。素案の「課題解決の
方向性」で示しているとおり、今後も関
係機関と研究・検討を行ってまいりま
す。

113ページ
31住環境の整

備

①・主な取組　最下位行　・・・図るため、マンション取得者
に対する・・・
　取得者とは　経営者・地主・入居者等のどれを指すか不
明瞭。助成する対象を明瞭にする表現にするべき。

②・No.2　３行目に追加　・一人親家族や生活保護受給者
等の入居希望者への対応をすすめます。

114～115ページ
32良好な景観
形成の推進

①・課題解決の方向性　最下位行
事業者に対して環境に不適切な表現法を避ける　色彩だ
けでなく文字・文書もあるので。

②・主な取組　No.1　適正に審査及び監督・指導を行いま
す。　太字挿入

116～118ページ
33交通体系の

充実

金田インターチェンジ周りの渋滞は、木更津にとって大きな
イメージダウンです。
その大きな原因は海ほたるを先頭にした渋滞です。個人
的に海ほたるで観察した感想で、正確なデーターではあり
ませんが、「トイレ渋滞」が原因と思われます。
これから都心に入るのにトイレは済ませておきたい。房総
の奥から来る人も手前にサービスエリアがなく、海ほたる
でトイレ利用するしかない。等の理由から立ち寄る→渋滞
になる→金田が渋滞して海ほたるによる→渋滞になるの
悪循環が起きていると感じられます。（お土産やレストラン
は利用客ほど混んでいないのが感じられます）
提案１　金田～木更津ＩＣまでにサービスエリアをつくり、海
ほたるトイレ利用者を減らす（安価に出店できる房総の物
産お土産コーナー的意味）
提案２　金田ＢＴから金田ＩＣまで（上り）バス専用道路をつく
る。農地使用と首都公団事務所敷地で安価に実現可能

13



資料１

【都市綜合開発審議会委員からいただいたご意見一覧】 ※網掛け部分が、今回新たに回答するものです。　

番号 ご意見に対する対応状況
素案の

該当ページ
いただいたご意見

48

①道路網の整備に対する基本的な考
え方と合致しないため、修正なしといた
します。なお、施策09「交通安全対策の
充実」の主な取組に、「安全な歩行空
間を確保するため、歩道や交差点の新
設改良を行います。また、・・・・自転車
通行空間の整備を図ります。」がありま
すので、新興住宅地での通学路（歩行
者・自転車両方に対して）の整備につ
いては検討してまいります。

②本市では、地域公共交通ネットワー
クを再構築することと併せて、市民や
企業等に対しての公共交通に関する
意識の醸成を図るためのモビリティ・マ
ネジメント等を実施しております。市民
の方には、「路線バスは利用されなけ
れば、廃止となってしまう」等の危機感
を持っていただくことが重要であると認
識しておりますので、通勤・通学等を含
めた、公共交通の利用促進を図ってい
るところです。

③ご意見を踏まえ修正しました。

49

①港湾管理者や海上保安に関する事
項となりますので、修正なしといたしま
す。

②ご意見を踏まえ修正しました。

116～118ページ
33交通体系の

充実

①主な取組　No.1　４行目下に追加
　「・新興住宅地での通学路（歩行者・自転車両方に対し
て）の整備を促進します。」

②目標指標　二段目の目標値　２２０３０００（利用見込み
数）　太字追加
現在は歩いて通学している生徒に「バスを利用せよ」と勧
めているような感じを与えるので。

③最下位の欄（オーガニックなまちづくりに向けた取組）
市民等
公共交通の現状を理解し、適切な利用を・・・　太字追加
・地域…取り組みます。　　削除：市民が何をしたらいいの
か不明

119～120ページ
34港湾機能の

充実

①・主な取組　５行目に追加
　「・港内や岸壁防波堤を利用した釣り人客の安全管理と
指導に取り組みます。」

②最下位欄（オーガニックなまちづくりに向けた取組）市民
等
・海や港に親しみ、環境保全に協力します（ゴミ拾い・ウ
オーキングコース・ジョギングコースに含めるなど）　太字
挿入

14
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【都市綜合開発審議会委員からいただいたご意見一覧】 ※網掛け部分が、今回新たに回答するものです。　

番号 ご意見に対する対応状況
素案の

該当ページ
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50

　現在本市が取り組んでいる、パーク
ベイプロジェクトの中で、海上交通のあ
り方、海に面した公園のロケーションを
活かした利用について、検討してまい
ります。

51

①無断の井戸掘りについての監督・指
導については、県が行っております。

②ご意見を踏まえ修正しました。

52

①浄化槽の適正管理についての普及
啓発については、施策38「生活衛生の
向上」の主な取組に記載しております。

②ご意見を踏まえ修正しました。

53
　ご指摘の箇所については、事業者に
対しての取組を記載しております。

122ページ
35上水道の充

実

①・主な取組　５行目に追加
「・地下水系を正確に把握し、無断井戸掘り等への監督・
指導をします。」太字追加。
（水道民営化法案が通り、自己防衛の機運があるので注
意する必要がある。）

②最下位欄（オーガニックなまちづくりに向けた取組）木更
津市
・水源確保・上水供給に努めます。　太字追加。

124ページ
36下水道等の

整備

①・主な取組　No.4　最後に追加
　「・民間清掃会社の浄化槽点検状況を調査・監督し、適
切な排水処理の維持に努めます。」（未だ浄化槽に頼って
いる家は多いので）

②最下位欄（オーガニックなまちづくりに向けた取組）市民
等
・台所で・・・油や不溶物は流し・・・　太字追加

126ページ
37資源循環の

推進

・主な取組　最終行　・・・向上を図り広報に努めます。　太
字追加
（新しく市民になった戸には、ごみの出し方の説明、ゴミ・カ
レンダーの配布をする必要がある。普通は町内会で役員
が行うが、最近町内会に入らない新住民が増えているの
で。）

　119～120ペー
ジ

34港湾機能の
充実

港湾都市木更津の再考。再興。
古くからの木更津市民はフェリーを知っています。漁業が
盛んであったことを知っています。
地元でない人間は今も勝手にそのイメージで認識していま
す。友人が木更津にきて一番残念に思うのが「海」を感じ
る場所が少ないことです。
　
提案１　海上タクシーはじめませんか？（私がやりたいで
す）港湾観光・海から見る木更津・アクアラインの魅力発見
など

提案２　中の島公園　グランピング場　（上下水道整備は
必要）安価に世界のバックパッカーに向けて観光地の提供
が可能です。
中の島大橋があることで、住民とのトラブルが回避できま
す。
既存ホテルとの価格による競合がなく、飲食店などの利用
が期待できます。
彼らのＳＮＳ発信力は強力です。海に近い街アピールはク
ルーズ船誘致に有利です。

15



資料１

【都市綜合開発審議会委員からいただいたご意見一覧】 ※網掛け部分が、今回新たに回答するものです。　
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54

　資源循環の推進については、オーガ
ニックなまちづくりに向けた取組と位置
づけており、ごみ排出時や収集時の容
器包装プラスチックの分別、レジ袋の
削減エコバックの普及等の周知・広報
を行っております。現時点では、特に港
湾都市として、プラスチックストロー・プ
ラスチック袋削減宣言をすることについ
ては検討しておりません。

55

　市外（県外含む）からの火葬は、従来
より行っており、現状と課題において
は、近年の利用件数の増加に集約さ
れて記載しています。

56

①当市では、野良犬・野良猫につい
て、他機関と連携して対応しておりま
す。また、カメについては、カミツキガメ
など特定外来生物を対象として対応し
ております。このことから、当市で対応
しているものとそうでないものがありま
すので、修正なしといたします。

②ご意見を踏まえ修正しました。

57

　猟友会については農林水産課との契
約関係にあります。ここでの箱わなの
貸出については、市全域を対象として
おります。
　干潟のテレビ番組出演については、
干潟保全に寄与する施策の具体例の
一つとして、今後、検討の余地がある
ものとは理解しておりますが、現在のと
ころ具体化していないため、素案への
反映は時期尚早と考えております。

58

　本項目で取り上げている「温室効果
ガスの削減」とは温対法に基づく温室
効果ガスの排出量のことを示しており、
ご指摘にある雑草の除去との直接的な
関連性はございません。

133～135ページ
40環境の保全

温室効果ガスの削減と雑草除去は相反してますね。
グローバルな環境の話と、不法投棄、飼い犬の糞、タバコ
のポイ捨てを同じレイヤーで話すとごちゃごちゃになりま
す。

125～127ページ
37資源循環の

推進

港湾都市として、プラスチックストロー・プラスチック袋削減
都市宣言できませんか？

128～130ページ
38生活衛生の

向上

団塊世代の寿命から、東京では火葬場が不足する事態が
始まっています。
県外でも申し込みがあれば対応することが必要な業務で
すので、その対応を行っていることを行間で入れておく必
要があると思います。

132ページ
39自然環境の

保護

①・主な取組　最下位行に追加　「・放置ペットや野獣（農
作物被害の対策とは別の野獣で野良犬・野良猫・カメ等）
を調査・検討し、監督管理をします。」

②・目標指標　目標値を示すなら「できるだけ多く」とするべ
き。

　131～132ペー
ジ

39自然環境の
保護

農業の振興でも記載させていただきましたが、特定外来生
物を箱わなを利用して駆除することに、木更津市の猟友会
はネガティブです。
農家に私有地での利用のための貸し出しなのでしょうか？
干潟保全はテレビ番組利用してやりたいですね。
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【都市綜合開発審議会委員からいただいたご意見一覧】 ※網掛け部分が、今回新たに回答するものです。　

番号 ご意見に対する対応状況
素案の

該当ページ
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59
　今後とも環境美化対策を推進してま
いります。

60
　女性の参画については、施策18「男
女共同参画の推進」に記載しておりま
す。

61 　ご意見を踏まえ一部修正しました。

62 　ご意見を踏まえ修正しました。

63

　移住者の確保を目的とした暮らし体
験イベントの参加者の目標値は過去の
実績に基づき算出した数字であり、こ
の参加者が着実に移住できるよう、迅
速かつ細やかに対応することが必要だ
と考えております。
　今後も移住・定住相談窓口の充実や
暮らし体験イベント等の実施により、移
住・定住者の増加を目指してまいりま
す。

64
　「オーガニックなまちづくりの推進（計
画の重要な視点）」において記載してお
ります。

135ページ
40環境の保全

最下位欄（オーガニックなまちづくりに向けた取組）市民等
最後に追加
「・ごみ無い運動（５月３０日）に積極的に参加します。」

141～142ページ
43移住・定住の

促進

オーガニックなまち創りの肝な施策なのに、力が入ってい
ない気がします。
現在年間約１２００人他界され、約１８００人市外に移住さ
れるのだから、最低でも約３０００人の移住者を確保した
い。
できたら若い人が良い。これを達成できなければ、「持続可
能」な都市ではなくなります。
木更津に住むとこんなに夢のある生活ができるなどの施
策を続けないといけないのですが・・・・・

　143～144ページ
44オーガニックな
まちづくりの推進

「オーガニック＝有機的」なというワードは見当たらないで
すね。

　137～138ペー
ジ

41市民参加の
推進

137ページ
・課題解決の方向性　・・・市民等の参画の機会（女性参画
も積極的に）を提供・・・　太字追加

138ページ
・主な取組　No.2　３行目　広報きさらづについては、「目に
とまり、手にとって・・・」　太字に訂正。

・目標指標欄一段目　委員を公募する審議会等の割合（女
性委員の割合）
目標値欄に（４５％）　太字を追加

139～140ページ
42魅力発信力

の強化

地元ＦＭを活用した発信しませんか？
ＦＭラジオはインターネットで世界中で聞くことが可能です。
木更津に住む各国の方に出演していただき、ＳＮＳとともに
配信していく。世界中から旅行のついでに出演を促す等可
能性は無限大です。
フィルムコミッションについても独自の部署を設立し、発信
していかなければ露出は減ります。
古い話ですが私が行っていた、幕張ベイタウンフィルムコ
ミッションでは発信は常に行っていましたので、コンスタント
な露出が確保できていました。

140ページ
42魅力発信力

の強化

・最下位欄（オーガニックなまちづくりに向けた取組）木更
津市　・・・市内外へ積極的に・・・　訂正

17
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65
　今後ともオーガニックなまちづくりの
普及啓発に努めてまいります。

66

①ご意見を踏まえ修正しました。

②地区子供会・青年団組織について
は、施策13「青少年の健全育成」に記
載しております。

③協働のまちづくりとしての一文で条
例制定していることから、修正なしとい
たします。

67 　ご意見を踏まえ一部修正しました。

68 　ご意見を踏まえ一部修正しました。

145～147ページ
45協働によるま
ちづくりの推進

145ページ
①・目標　地域自治のさらなる推進に向けて　太字挿入
（既にはじまっているので）

146ページ
②・主な取組　No.1　５行目に追加
　「・より身近な公会堂や集会場での活動・地区子供会・青
年団組織等の育成を支援します。」

③・No.2　１０行目　協働・共助のまちづくり　太字挿入

150ページ
46質の高い行
財政運営の推

進

最下位欄（オーガニックなまちづくりに向けた取組）市民等
・・・市へ必要に応じて意見を・・・　太字挿入。

152ページ
47広域行政の

推進

最下位欄（オーガニックなまちづくりに向けた取組）市民等
・利用を理解し協力・・・　太字挿入

143～144ページ
44オーガニック
なまちづくりの

推進

144ページ
・主な取組　No.1　オーガニックなまちづくりの方針の啓発・
普及　太字に訂正

最下位欄（オーガニックなまちづくりに向けた取組）木更津
市
・・・の方針の啓発・普及継続的に行います。太字に訂正
（前回の報告書、その後の市発行の情報誌などで既に発
しているものなので）
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